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Relatório da ONU aponta que Relatório da ONU aponta que 
pandemia da aids pode acabar até 2030pandemia da aids pode acabar até 2030

A Organização das Nações Unidas (ONU) prevê o fim da pandemia da aids até 2030. A informação é do relatório “O caminho que põe fim à aids”, 
estudo global do Programa Conjunto das Nações Unidas sobre HIV/Aids (Unaids). Além do indicador otimista, o documento sugere ações contra 

as ameaças à saúde pública. Especialistas entendem o relatório como otimista. A aids atualmente é uma epidemia e pandemia.  p6
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A  aplicou, de janeiro a 
abril de 2023, 23,5% de 
recursos próprios em 

saúde. O índice é recorde e está 
bem acima dos 15% previstos 
na LC 141/2012. Os dados cons-
tam do Relatório Detalhado do 
Quadrimestre Anterior (RDQA) 
apresentado pelo secretário 
municipal de Saúde, Durval 
Pedroso, nesta segunda-feira, 
07, durante prestação de con-
tas na Câmara Municipal.

“Nunca se investiu tanto 
na área da saúde como nesta 
gestão do prefeito Rogério 
Cruz. Temos avançado tanto 
na qualidade da assistência à 
população quanto na melho-
ria da estrutura física das uni-
dades de saúde. No momen-
to, estamos com 21 obras em 
andamento no município, 
outras 18 já foram concluí-
das”, destacou o secretário.

Durval Pedroso chamou a 
atenção para o fato de o muni-
cípio ter atingido mais de 20% 
de investimentos próprios já 
no 1º quadrimestre. “É comum 
fecharmos o ano com índices 

acima dos 20%, mas ainda nos 
quatro primeiros meses, é um 
grande feito”, disse.

OUTROS DESTAQUES
Dentro do projeto de 

qualificação da rede física, 
o secretário mostrou que 
14 unidades de saúde foram 
completamente revitaliza-
das nos primeiros quatro 
meses deste ano. Nas ações 
de manutenção, corretiva 
e preventiva, foram atendi-

das 760 ordens de serviço. 
Um total de 26 mil metros 
quadrados de paredes fo-
ram pintados e 250 metros 
quadrados de telhado recu-
perados. Também foram tro-
cadas 250 portas, 1.337 tor-
neiras e duas mil tomadas.

Entre os diversos dados, 
o secretário também des-
tacou a habilitação de 33 
leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) adulto, sete 
leitos de UTI coronariana, o 

repasse de R$ 10,3 milhões 
do Ministério da Saúde (MS) 
para incremento das cirur-
gias eletivas, a realização de 
6.168 cirurgias de cataratas e 
178 auditorias. No combate à 
dengue, os agentes de ende-
mias visitaram 2.960 imóveis, 
encontraram 25.973 focos 
do mosquito Aedes aegypti, 
fizeram 3.074 notificações e 
4.879 autuações.

Na área de Vigilância em 
Saúde, o destaque ficou 

com a realização de 24 mil 
ações de prevenção e 6.395 
com finalidade diagnóstica. 
Além disso, o pacto da vacina 
resultou na regularização de 
salas de vacinas, manuten-
ção de três salas abertas aos 
finais de semana, vacinação 
externas em espaços públi-
cos e privados e da parceria 
com instituições como Rota-
ry Club e Sistema Sest/Senat.

De janeiro a abril, foram 
realizados 7.419 atendimen-
tos no programa Saúde Mais 
Perto de Você, entre eles es-
tão: 2.581 consultas oftalmo-
lógicas, 1.043 ultrassonogra-
fias e 825 consultas médicas.

“Estamos imensamente 
felizes com os resultados 
conseguidos neste primei-
ro quadrimestre”, concluiu 
o secretário que também 
agradeceu ao prefeito. “Que-
ro, mais uma vez, agradecer 
ao prefeito Rogério Cruz 
pelo apoio e atenção que 
tem dado à saúde. Boa parte 
do que apresentamos aqui 
hoje se deve ao apoio dele”, 
concluiu o titular da SMS.

O Parque Mutirama e Zoo-
lógico de Goiânia alcançaram 
recorde ao receberem quase 
190 mil visitantes durante as 
férias escolares. Neste perío-
do, o parque funcionou em re-
gime especial, de quarta-feira 
a domingo, das 10h às 16h. 
A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Agência Municipal de 
Turismo, Eventos e Lazer (Age-
tul), promoveu a 3ª edição da 
Bilheteria Solidária no Mutira-
ma e arrecadou cerca de qua-
tro toneladas de alimentos.

A campanha Bilheteria 
Solidária incentiva a doação 
de alimentos não perecí-
veis com objetivo de ajudar 
famílias que vivem em si-
tuação de vulnerabilidade 

social. No ano passado, o 
Parque Mutirama bateu o 
recorde de 90 mil visitantes. 
Em 2023, o parque recebeu 
mais de 112 mil visitantes e 
o Zoológico mais de 77 mil.

O presidente da Agetul, 

Valdery Júnior, destaca a satis-
fação em proporcionar lazer à 
população goianiense. “Esta-
mos surpresos com a quanti-
dade de pessoas que passa-
ram pelo parque. Isso mostra 
a confiança que a gestão Ro-

gério Cruz vem passando para 
a população. Estamos entre-
gando bem-estar, diversão, 
segurança e o melhor, é tudo 
totalmente gratuito”, afirma.

Valdery ainda destacou a 
importância da arrecadação 
da Bilheteria Solidária. “A par-
ticipação de cada um foi fun-
damental para o sucesso des-
sa iniciativa. O engajamento 
e a confiança demonstrada 
pela comunidade são os pi-
lares que sustentam nossos 
esforços para tornar nossa ci-
dade um lugar cada vez mais 
agradável e acolhedor. 

HORÁRIO E INGRESSOS
Com o fim das férias es-

colares, o Parque Mutirama 
voltou com funcionamento 
habitual de quinta-feira a 

domingo, das 10h às 16h. A 
visitação do Zoológico ocor-
re de quarta-feira a domin-
go, das 08h30 às 17h.

O ingresso tem o valor de 
R$ 5,00 a inteira e R$ 2,50 a 
meia, válida para idosos com 
60 anos ou mais, estudante 
portando a Carteira Estudan-
til (CEI), jovem de baixa renda 
devidamente identificado, 
professores das redes estadu-
ais e municipais de ensino e 
doadores de sangue habituais 
devidamente identificados. 

Para escolas, a visita deve 
ser feita com agendamen-
to prévio. Escolas públicas e 
Cmeis do Município de Goiâ-
nia são isentas. As escolas pú-
blicas estaduais, ou de outros 
municípios, e escolas particu-
lares pagam meia-entrada.

Reprodução

Após quase dois anos 
na tentativa de emplacar a 
renovação da frota de veí-
culos do Eixo Anhanguera 
por meio de um leilão que 
alugaria ônibus elétricos, o 
Governo de Goiás resolveu 
mudar o contrato com as 
operadoras do transporte 
público da Região Metro-
politana. Ou seja, o Estado 
desistiu de contratar uma 
empresa por licitação para 
o aluguel dos 113 veículos.

Agora, a proposta é por 
uma Sociedade de Propósito 
Específico para comprar os 65 
veículos e reformar as plata-
formas do Eixo Anhanguera. 
Com isso, já uma parte dos 
novos ônibus terá aquisição 
em setembro. As reformas das 
plataformas, por sua vez, serão 
em novembro e dezembro. 

Para uma rádio goiana, o 
secretário-geral de Gover-
no, Adriano da Rocha Lima, 
afirmou a falta de interesse 
das empresas motivou a de-
sistência de novo edital. Ele 
acredita que outra licitação 
poderia terminar da mesma 
forma: sem propostas.

A mudança, ele explica, 
custará R$ 400 milhões. Os 
custos ficarão para o gover-
no estadual e prefeituras 
que participam do consór-
cio que subsidiam as passa-
gens. Ele ressalta, contudo, 
que a compra gerará eco-
nomia, uma vez que o gasto 
é sete vezes menor que um 
veículo a diesel, além de ter 
manutenção mais fácil. 

Vale lembrar, no começo 
de julho o governo estudava 
dois caminhos: a compra da 
nova frota feita diretamente 
ou uma espécie de Parceria-
-Público Privada, onde uma 
empresa faria a aquisição 
dos veículos e a estatal en-
traria com as garantias fi-
nanceiras necessárias para a 
aquisição. Destaca-se, quase 
dez anos se passaram desde 
a última renovação.

Zoológico de Goiânia e Parque Mutirama receberam número recordeZoológico de Goiânia e Parque Mutirama receberam número recorde

Em vez de Em vez de 
alugar, go-alugar, go-
verno de verno de 
Goiás vai Goiás vai 
comprar ôni-comprar ôni-
bus elétricos bus elétricos 
para capitalpara capital
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Ex-deputado federal e um 
dos representantes da direita 
conservadora bolsonarista em 
Goiás, Major Vitor Hugo (PL) 
não deve se aventurar em uma 
candidatura ao Executivo Mu-
nicipal nas eleições do ano que 
vem. Para a tristeza do prefeito 
de Anápolis, Roberto Naves 
(PP), que apostava em Major 
como seu candidato na cidade, 
interlocutores do PL contaram 
ao Poder que o ex-deputado 
pensa em se candidatar à Câ-
mara Municipal de Goiânia.
Um dos braços direitos de Jair 
Bolsonaro (PL), Vitor Hugo já 
teria dito ao ex-presidente 
sobre seu desejo de se candi-
datar ao Senado em 2026. “A 
ideia seria se eleger à Câmara 
Municipal de Goiânia, estru-
turar o mandato e tentar até 
mesmo uma Presidência do 
Legislativo”, argumentou a 

fonte do PL à coluna.
Com o PL inclinado a apoiar 
o senador Vanderlan Cardo-
so à Prefeitura de Goiânia, o 
ex-deputado estaria com o 
caminho livre no partido para 
trabalhar sua campanha à Câ-
mara Municipal e, em 2026, 
seguir o plano de uma candi-
datura ao Senado, nos mes-
mos moldes do atual senador 
por Goiás, Jorge Kajuru (PSB).
Com o declínio do ex-deputa-
do em concorrer em Anápolis, 
Roberto Naves corre para for-
mar um sucessor para a elei-
ção de 2024. Até agora, nas 
pesquisas divulgadas e as en-
comendadas pelo partido, o 
ex-deputado bolsonarista é o 
único com chances de chegar 
perto das intenções de voto 
que tem o ex-prefeito, deputa-
do estadual Antônio Gomide 
(PT) • Tainá Borela

Eleitos em outubro de 2022, 
os deputados estaduais arti-
culam para elegerem o maior 
número de prefeitos aliados 
em outubro de 2024 a fim 
de terem, em contrapartida, 
apoio aos seus projetos políti-
cos em 2026 – desconsidera-
mos, neste caso, aqueles par-
lamentares que, no ano que 
vem, disputarão eles próprios 
as eleições municipais. Sete 
meses depois de empossado, 
Lucas do Vale (MDB) “elegeu” 
seu primeiro prefeito, graças 
à realização de eleições suple-
mentares em Cachoeira Alta.
No pleito realizado neste 
domingo, 6, o produtor rural 
Marcelo Paula sagrou-se ven-
cedor com 56,08% dos votos 
válidos – o correspondente 
a 2.987 votos. Tiaguinho Ra-
malho ficou em segundo lugar, 
com 43,63% – ou 2.324 votos. 
Lucas do Vale, representante do 
Sudoeste goiano na Assembleia, 
articulou fortemente no municí-
pio escalando coordenador de 
campanha e indo, ele próprio, 

atrás de lideranças de Cachoei-
ra Alta que poderiam hipotecar 
apoio a Marcelo, como o ex-pre-
feito Kelson Vilarinho.
Foi o deputado que, inclusive, 
reorganizou o MDB na cidade 
com auxílio do ex-presidente 
do partido em Rio Verde, Ma-
nuel Feitosa, também conhe-
cido como Manuel Cearense. 
No domingo à noite ambos 
marcaram presença na festa 
de comemoração do prefeito 
eleito. “O pai do Marcelo, seu 
Joaquim Caetano, foi prefeito 
aqui por dois mandatos, sem-
pre pelo MDB. Nosso partido 
segue mais forte do que nun-
ca aqui na região Sudoeste”, 
disse Lucas à coluna Poder.
A cidade teve eleições suple-
mentares porque os diplomas 
do então prefeito, Rodrigo Mi-
randa, e do seu vice, Eduardo 
Correia, foram cassados pelo 
Tribunal Regional Eleitoral – 
ambos foram acusados de 
compra de votos, multados 
e estão inelegíveis por oito 
anos • Thiago Marques

O deputado estadual Antô-
nio Gomide anda falando 
pelos cotovelos. Normal, é 
político, postulante a pre-
feito de Anápolis no ano 
que vem e por isso precisa 
chamar atenção, desde já. 
Mas dá para perceber que 
ele aposta alto nos funda-
mentos da sua candidatu-
ra, provavelmente come-
tendo três erros. Confiram.
Um, acredita que o apoio 
do presidente Lula será 
decisivo para convencer 
o eleitorado anapolino a 
sufragar o seu nome. Ora, 
Lula não vem a Goiás des-
de 2010, dizem até que 
por ter ojeriza por um Es-
tado onde nunca venceu 
em suas campanhas pre-
sidenciais. É uma figura 
distante. Pior, em Anápolis 
é notório um sentimento 
antipetista e antilulista da 
população, já expresso na 
derrota de Gomide face a 
Roberto Naves, em 2020.
Dois, mostra convicção de 
que a polarização entre 
direita e esquerda não terá 
reflexos no pleito muni-
cipal de 2024 e que a po-
pulação só vai buscar um 

bom gestor. Nem pensar. 
Nenhum político sério in-
veste hoje em uma hipo-
tética neutralidade ideoló-
gica quanto a escolha dos 
próximos prefeitos, pelo 
Brasil afora. Esse fenômeno 
é uma realidade inafastável 
pelo país afora, até mes-
mo nas relações cotidianas 
entre as pessoas. A polari-
zação, para mais ou para 
menos, estará presente nas 
campanhas do ano que 
vem. Só há dúvida sobre o 
seu grau de influência.
Três, acha que o eleitorado 
anapolino vai se decidir 
olhando para trás, ou seja, 
para os dois mandatos que 
cumpriu como prefeito, a 
propósito, com bom de-
sempenho. Mas eleições, 
como se sabe, existem para 
definir o futuro e não para 
consagrar ou agradecer as 
realizações de outrora. Can-
didatos que apostam em re-
editar o que fizeram no pas-
sado acabam quebrando a 
cara. Do que Gomide tem 
falado nas últimas semanas, 
é o que se pode concluir do 
seu projeto para 2024 • José 
Luiz Bittencourt

Aos moldes do que ocorreu em 
São Paulo (SP), onde o PT anun-
ciou que não terá candidato 
próprio à prefeitura e apoiará 
o projeto do hoje deputado fe-
deral Guilherme Boulos (PSOL), 
os petistas em Goiânia já con-
sideram a possibilidade de, na 
disputa para o Paço Municipal, 
compor com um partido aliado 
ao governo Lula. O principal 
objetivo do PT ao cogitar abrir 
mão da cabeça de chapa é ter 
ao seu lado o maior número 
possível de aliados para, juntos, 
combaterem o bolsonarismo 
e tentar enfraquecê-lo a cada 
processo eleitoral.
A articulação acima vale para 
todas as capitais e para as ci-
dades com mais de 200 mil 
habitantes, conforme explici-
tado em reunião comandada 
pelo diretório do PT em Goi-
ânia neste final de semana, 
com presença do ex-ministro 
José Dirceu, figura do partido 
que ganhou grande destaque 
na época do mensalão. “Foi 
tratado com muita atenção 
e deferência”, comentou um 

participante da reunião.
Ex-reitor da UFG, Edward Ma-
dureira não compareceu ao 
evento. A popularidade do 
presidente Lula – a ser afe-
rida com mais exatidão no 
ano que vem – e as pesquisas 
quantitativas e qualitativas 
deverão ser um bom termô-
metro para auxiliar os petis-
tas de Goiânia nas definições 
para o pleito municipal.
Neste contexto, se a campa-
nha tivesse início hoje, seria 
possível afirmar que o depu-
tado estadual Antônio Gomi-
de disputaria em Anápolis; 
e em Aparecida, o PT certa-
mente apoiaria um nome de 
outra legenda. Como se vê, o 
tom um tanto duro e intran-
sigente do PT de outrora, de 
bancar nomes do partido a 
qualquer custo, “doa a quem 
doer”, para prefeituras e 
governos estaduais – e até 
para Presidência da Repú-
blica, em 2018, quando Ciro 
Gomes tentou compor com 
os petistas, parece ter ficado 
para trás • Thiago Marques

O senador Vanderlan Cardo-
so abriu conversações com o 
deputado federal Prof. Alci-
des para articular uma espé-
cie de “dobradinha” em que 
os dois somariam esforços, 
o primeiro como candidato 
a prefeito de Goiânia e o se-
gundo na mesma condição 
em Aparecida.
“Prof. Alcides é determinado 
e está muito animado para 
enfrentar essa eleição”, diz 
Vanderlan. Pelo seu lado, o se-
nador parece mostrar idêntica 
disposição para o seu projeto 
de disputar pela terceira fez a 
prefeitura da capital. Em 2014, 
eles estiveram juntos na mes-
ma chapa majoritária, com 
Vanderlan para governador, 
pelo PSB, e Prof. Alcides na 
vice, filiado na época ao PSC.
Baseando-se na enorme 
densidade demográfica em 
ambos os lados da região limí-
trofe entre Goiânia e Apareci-

da, com bairros e populações 
que se interpenetram, a ideia 
é desenvolver uma campanha 
unindo esforços e promoven-
do eventos com a copartici-
pação dos dois candidatos. A 
estratégia tem muito sentido. 
Ainda mais quando se trata de 
empresários bem-sucedidos, 
acostumados a trabalhar com 
economia e racionalidade.
Mas há ainda detalhes a resol-
ver antes de se chegar a esse 
acordo. O principal é a posição 
final do governador Ronaldo 
Caiado, que tem sinalizado 
apoio a Vilmar Mariano, em 
Aparecida, mas tem também 
o Prof. Alcides na sua base, 
enquanto em Goiânia Caia-
do segue sem uma definição 
clara até o momento sobre o 
nome que o governo irá en-
dossar. Tudo isso cria um cená-
rio delicado nos dois maiores 
colégios eleitorais do Estado • 
José Luiz Bittencourt

O ex-prefeito e empresá-
rio Jânio Darrot assinará 
a ficha de filiação ao MDB 
no próximo dia 25 em um 
grande evento em Trinda-
de, marcado para o perío-
do da manha na casa onde 
ele nasceu, no centro histó-
rico da capital goiana da fé.
Um pouco antes, no mes-
mo dia, a Câmara Munici-
pal trindadense promoverá 
uma sessão solene para en-
tregar títulos de cidadania 
honorária ao vice-governa-
dor e presidente estadual do 
MDB Daniel Vilela e ao pre-
sidente da Assembleia Le-
gislativa Bruno Peixoto. Será 
uma festa tripla, portanto.
Um dos articuladores da 

filiação de Jânio é o ex-
-deputado estadual Né-
lio Fortunato, que hoje é 
vereador em Trindade e 
também ocupa o cargo 
de tesoureiro do MDB es-
tadual. Ele e Daniel Vile-
la tiveram reuniões com 
Darrot e chegaram, em 
comum acordo, à definição 
da data em que o ex-pre-
feito ingressará no partido.
Segundo Nélio Fortunato, 
com a chegada de Jânio 
Darrot a intenção é levar o 
MDB a compor chapa com 
o União Brasil, nas eleições 
municipais do ano que 
vem. O atual prefeito Mar-
den Jr. é candidato à reelei-
ção • José Luiz Bittencourt
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NATHALIA OLIVEIRA

A descriminalização do 
porte de drogas, em 
julgamento no Su-

premo Tribunal Federal (STF), 
pode atingir cerca de 21% da 
população carcerária de Goi-
ás. Dados da Diretoria-Geral 
de Administração Peniten-
ciária (DGAP) mostram que, 
atualmente, 4,6 mil detentos 
estão sob custódia por crimes 
relacionados a porte e posse 
de entorpecentes no estado.

O julgamento do STF não 
se trata da venda de drogas 
e pode alterar o número de 
prisões envolvendo entorpe-
centes no estado, que consi-
dera o uso de drogas no Brasil 
proibido desde 2006.

As punições não se tratam 
de penas privativas de liber-
dade. As penas dadas aos sus-
peitos são advertências sobre 
os efeitos das drogas, presta-
ções de serviços à comuni-
dade e medida educativa de 

comparecimento à programa 
ou curso educativo.

Caso a decisão seja apro-
vada no STF, a pessoa que 
portar entorpecentes para 
consumo próprio não rece-
berá punições que se encon-
tram em vigor. E, em caso de 

permissão, a deliberação pode 
ajudar na diminuição de pes-
soas encarceradas por tráfico 
de drogas erroneamente.

Uma vez que estes deten-
tos presos por este tipo de 
crime queiram liberdade, será 
necessário a apresentação de 

um recurso à Justiça solicitan-
do a revisão da pena. 

JULGAMENTO NO STF
O debate para descrimina-

lização do porte de drogas, 
principalmente maconha, 
começou a ser debatido em 

2015. No entanto, após uma 
pausa de oito anos, o assunto 
voltou a ser pauta no Supre-
mo na última quarta-feira, 2.

A decisão, que começou 
com três votos a favor, de-
terminar se pode haver des-
criminalização do porte de 

maconha para uso pessoal 
e a criação de novos parâ-
metros de referência para 
diferenciar consumo de trá-
fico de substâncias ilícitas, 
afastando assim a lei que 
se encontra atualmente em 
vigor. O Supremo também 
pode decidir se a possibilida-
de se estender para qualquer 
outro tipo de droga.

Até a última sexta-feira, 4, 
o placar contava com quatro 
votos a favor da descrimi-
nalização. O ministro Ale-
xandre de Moraes voltou a 
favor em casos que limitam 
a 60 gramas de maconha, 
enquanto Luís Barroso su-
geriu um teto de 25 gramas 
e Edson Fachin delegou ao 
Congresso a criação de um 
critério. Já o relator Gilmar 
Mendes foi o único a votar 
pela descriminalização do uso 
pessoal de qualquer droga.

A decisão aguarda o voto 
de outros três ministros, e 
não tem data para o retorno.

Divulgação
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Amigos e familiares de pa-
cientes internados em hospi-
tais da rede pública estadual 
podem ter acesso rápido e 
atualizado ao boletim médico 
pelo próprio celular ou com-
putador. A ferramenta digital 
Boletim de Pacientes na Rede 
Estadual garante visualização 
do documento utilizando nú-
mero do prontuário e senha.

O serviço está disponível 
no Portal Expresso, do Gover-
no de Goiás, e já ultrapassa 400 
mil logins desde o lançamento, 
em abril do ano passado.

A superintendente de 
Tecnologia, Inovação e Saú-
de Digital da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), Luise-
lena Esmeraldo, explica que o 
sistema foi desenvolvido em 
parceria com a Subsecretaria 
de Tecnologia da Informação 
(STI) e a Gerência de Governo 
Digital (Gegov), da Secreta-
ria-Geral de Governo (SGG).

‘’O serviço tem uma lin-
guagem de fácil compreen-
são para o público em geral, 
o que permite uma experiên-
cia amigável e sem burocra-
cias, acessível de qualquer lu-

gar e a qualquer momento’’.

BOLETIM MÉDICO
Para acessar o boletim de 

pacientes é preciso ter à mão 
o número de prontuário e a 
senha, que devem ser solici-
tados, previamente, na uni-
dade de saúde de internação.

Essa medida de segurança 
garante que apenas pessoas 
autorizadas tenham acesso às 
informações, sem abrir mão 

da simplicidade e objetivida-
de, principais características 
da ferramenta. O serviço é va-
lido para todos os hospitais de 
referência da rede própria da 
SES-GO, na capital e interior.

O acesso ao portal Ex-
presso pode ser feito no site 
da SES-GO, das demais pas-
tas estaduais, ou no próprio 
portal. Para acessar direta-
mente a ferramenta de con-
sulta aos dados do paciente.

A população indígena do-
brou em Goiás nos últimos 
12 anos, passando de 8.583 
para 19.522, representando 
um crescimento de 127%, 
desde a última contagem, 
em 2010. Os dados foram 
divulgados pelo Censo De-
mográfico 2022 do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), nesta segun-
da-feira, 07. A quantidade 
de pessoas que se declaram 
indígenas no estado repre-
senta 0,28% dos habitantes. 

O governo federal, por 
meio da Fundação Nacional 
dos Povos Indígenas (Funai) 
e da Secretaria de Saúde In-
dígena (Sesai), é o responsá-
vel direto pela elaboração e 
implementação de políticas 
públicas para os povos ori-
ginários. No entanto, essa 
população recebe também 
toda a atenção do Governo 
de Goiás, que trabalha na 
preservação das tradições e 
promoção do bem-estar.

BENEFÍCIOS
O programa Mães de 

Goiás beneficia 53 indíge-

nas mães de crianças de 
zero a seis anos de idade, 
que recebem mensalmen-
te R$ 250,00 para aquisição 
de alimentos e medicamen-
tos. Outros 32 indígenas 
da etnia Yny Karajá foram 
contemplados com o Cré-
dito Social, totalizando R$ 
89.720,00, destinado à aqui-
sição de equipamentos para 
produção de artesanato.

SERVIÇOS
Expedições da Secreta-

ria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Seds) nas 

aldeias levam serviço de 
registro civil para a con-
fecção de documentos de 
identificação, suprimen-
tos às famílias, como ces-
tas básicas e cobertores, 
em parceria com a OVG, e 
orientações para inscrição 
no Cadastro Único (Ca-
dÚnico). A Seds possui a 
Gerência de Articulação e 
Promoção de Direitos Indí-
genas, que atua no apoio 
de ações e na busca ativa 
de parcerias com entida-
des dentro e fora da estru-
tura do governo estadual.

Saúde facilita acesso a boletim de Saúde facilita acesso a boletim de 
pacientes internados na rede estadualpacientes internados na rede estadual
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A proposta do Ministé-
rio da Educação para 
o novo Ensino Médio 

prevê aumento da carga ho-
rária para a formação básica 
dos estudantes para 2,4 mil 
horas. A mudança prevê que 
80% da carga horário curri-
cular seja de um conjunto de 
disciplinas comum do cur-
rículo, atualmente 60% das 
horas são de áreas comuns. O 
ministro da Educação, Cami-
lo Santana, espera enviar ao 
Congresso até setembro uma 
proposta consolidada para o 
novo Ensino Médio.

Os principais pontos para 
reforma do ensino médio fo-
ram apresentados pelo minis-
tro na noite desta segunda-fei-
ra e tem como base a consulta 
pública feita desde março, 
quando o governo passou rea-
valiar o ensino médio. Em abril, 
o MEC decidiu suspender o 
calendário de implementação, 
que vinha sendo executado 

nas escolas desde 2022.
As áreas de conhecimento 

comum a serem cursadas por 
todos os estudantes propos-
tas pelo ministério são inglês 
e espanhol (alternativamen-
te), arte, educação física, li-
teratura, história, sociologia, 
filosofia, geografia, química, 
física, biologia e educação di-

gital. Atualmente, as discipli-
nas obrigatórias contemplam 
apenas português, matemá-
tica, educação física, arte e 
filosofia. O ministério propõe 
que seja vedado a educação a 
distância para o curso dessas 
disciplinas básicas.

A partir das disciplinas de 
curso comum, o estudante 

passaria ter duas, ao invés das 
quatro atuais, opções de per-
cursos de aprofundamento: 
linguagens, matemática e ciên-
cias da natureza; e linguagens, 
matemática, e ciências huma-
nas e sociais; além da formação 
técnica e profissional.

Pela proposta do MEC, o 
Enem de 2023 e 2024 manteria 

seu formado ligado à formação 
geral básica. Para os anos se-
guintes, seu formato seria de-
batido com a sociedade dentro 
do contexto do novo Plano Na-
cional de Educação (PNE).

De acordo com o minis-
tro, o resultado da consulta 
pública demonstrou uma 
posição majoritária contrária 
à redução da carga horário 
da formação comum para até 
1,8 mil. Por isso, um dos pri-
meiros pontos defendidos é 
a ampliação das horas de cur-
rículo comum para carga ho-
rária mínima de 2,4 mil horas.

Até o dia 21 de agosto, a 
proposta do MEC será subme-
tida às sugestões do Conselho 
Nacional de Secretários de 
Educação (Consed) e demais 
entidades de educação, além 
das comissões de educação 
da Câmara e do Senado.

Vamos receber conside-
rações sobre a proposta do 
MEC, queremos construir 
consenso em relação a qua-

lidade da educação no Brasil,   
disse o ministro.

A partir do dia 21, o MEC 
passará a construir uma pro-
posta definitiva para levar 
para a avalição do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. Ca-
berá a Lula definir qual me-
lhor formato de encaminha-
mento das mudanças. Não há 
definição sobre quais pontos 
irão tramitar via projeto de lei 
e quais serão implementados 
via portaria ou decreto.

Queremos uma escola 
criativa, acolhedora e que 
dê oportunidade ao jovem, 
disse Camilo “Trabalhamos 
para que tudo seja resolvido 
em 2023 para evitar descon-
tinuidade e prejuízo acadê-
mico no ano de 2024. Com a 
consolidação da proposta em 
agosto, queremos, a partir do 
início de setembro, fazer uma 
sensibilização no Congresso 
para que possa avaliar a pro-
posta em regime de colabo-
ração, explica o ministro.

Divulgação
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O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, conce-
deu um prazo de 10 dias 
para que o presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), o presidente 
do Senado, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), e o presiden-
te da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), prestem informa-
ções sobre pedido de ma-
nutenção das cotas no en-
sino superior para pessoas 
pretas, pardas, indígenas, 

com deficiência ou estu-
dantes da rede pública.

A decisão foi tomada 
após o Partido Verde (PV) 
mover uma ação judicial. A 
legenda questiona um arti-
go da Lei de Cotas estabele-
cendo que, após 10 anos de 
vigência, a política seja revis-
ta. O prazo para essa revisão 
terminou em agosto de 2022.

O PV argumenta que a lei 
possui uma brecha. Para o 
partido, a lei deixou de prever 
a continuidade da política pú-
blica até que o Congresso de-
bata novamente o tema.

NÚMEROS
Dados da Associação Na-

cional dos Dirigentes das Ins-
tituições Federais de Ensino 
Superior (Andifes), compila-
dos a partir do Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais (Inep), indicam 
que cresceu o númerto de 
alunos pretos, pardos e indí-
genas matriculados nas uni-
versidades federais. 

LEI DE COTAS
Instituída em 29 de agosto, 

a lei 12.711/2012 prevê que os 
institutos federais reservem 
50% das vagas para alunos 
que tenham feito todo o En-
sino Médio em escolas públi-
cas. Dentro desse grupo, tam-
bém estão previstas vagas 
para pretos, pardos, indígenas 
e pessoas com deficiência.

A lei é destinada à popula-
ção com renda familiar de até 
1,5 salário-mínimo per capita. 
Já a distribuição das vagas da 
cota racial e deficiência é feita 
de acordo com a proporção 
de indígenas, negros, pardos 
e pessoas com deficiência da 
unidade da Federação onde 
está situada a universidade 
ou instituto federal.

Em meio à expectativa 
de o Congresso Nacional 
pautar ao menos parte do 
PL das Fake News, o ministro 
Alexandre de Moraes voltou 
a defender nesta segunda-
-feira, 7 regulação das redes 
sociais como forma de re-
duzir a disseminação de in-
formações falsas e ataques 
à democracia. O magistrado 
voltou a explicar os meca-
nismos do que chama de 
‘milícias digitais’ e defendeu 
que, para a criação de perfil 
em rede social, seja necessá-
rio dar o CPF. “Coíbe muito 
mais”, ressaltou, em referên-
cia a ataques à democracia e 
divulgação de dados fraudu-
lentos. “Robô não tem CPF”.

O ministro reiterou ain-
da outras propostas que, 
enquanto presidente do 
TSE, levou ao parlamento 
para abastecer a discussão 
sobre o PL das Fake News. 
Destacou a necessidade de 
dar maior transparência aos 
algoritmos das plataformas.

O magistrado ministrou 
a palestra Justiça Eleitoral e 
Defesa da Democracia na Es-

cola Paulista de Magistratura 
na noite desta segunda-feira, 
7. A exposição foi aberta por 
cerca de 25 minutos para a 
imprensa. No início de sua 
fala, Alexandre de Moraes 
exaltou a Justiça Eleitoral 
destacando que ‘nunca ficou 
tão patente’ sua importância 
em defesa da democracia.

Segundo o ministro a Jus-
tiça Eleitoral entendeu como 
‘ofensiva’ qualquer afirmação 
falsa sobre as urnas eletrôni-
cas considerando que o equi-
pamento é aprimorado há 
diversas gestões, construin-
do-se ‘esse sistema de votação 
que é o melhor do mundo’.

“A ignorância com a má-

-fé dos extremistas ousou 
colocar em dúvida esse ver-
dadeiro patrimônio nacional. 
Ignorância × má fé porque 
não dá para saber o que foi 
pior. Ignorância porque não 
sabiam como funcionavam 
as urnas. A maioria achava 
que as urnas eram online. 

Alexandre ressaltou, mais 
uma vez, que não se pode 
relativizar o ato de de ‘colo-
car em dúvida a democracia’. 
“Não podemos aceitar que as 
pessoas, de forma mentirosa, 
insidiosa, querendo afetar os 
pilares da democracia, insu-
assem que as eleições eram 
fraudadas, sem apresentar a 
única prova”, ponderou.

STF dá 10 dias para que Lula, STF dá 10 dias para que Lula, 
Pacheco e Lira informem sobre cotas Pacheco e Lira informem sobre cotas 
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“E se acaso for o homem 
que da mulher apanhar, é vio-
lência doméstica, você pode 
me explicar? Tudo pode acon-
tecer no âmbito familiar, mas 
nesse caso é diferente, a lei 
é bastante clara por ser uma 
questão de gênero, somente 
a mulher ampara. Se a mulher 
for valente, o homem que livre 
a cara”. Este é o trecho de A Lei 

Maria da Penha em Cordel, do 
artista cearense Tião Simpatia, 
citado pelo juiz paranaense 
Marcelo Quintin durante o jul-
gamento de uma ação no qual 
o marido queria indenização e 
medida protetiva contra a es-
posa. Quintin usou o trecho 
para embasar sua sentença, 
na qual negou a aplicação da 
Lei Maria da Penha, em 2019.

“Apesar de ser uma peça ar-
tística e cultural do Brasil, o Cor-

del trata de forma detalhada e 
traz informações jurídicas. E aí 
eu pensei que poderia levar 
aquela mensagem de forma 
mais fácil pro jurisdicionado. 
Eu citei o trecho que trata de o 
homem não poder ser escorri-
do pela Lei Maria da Penha e aí 
a gente explica que há a prote-
ção de determinado segmento 
da sociedade por ter isonomia, 
de se agir de forma desigual 
para trazer a verdadeira equi-

dade”, explicou o juiz.
Segundo ele, basta traba-

lhar em uma vara criminal do 
país para saber que a maioria 
absoluta dos crimes que ocor-
rem no Brasil hoje é de violên-
cia doméstica. Para o magistra-
do, muitas vezes a sociedade 
tenta levar essa questão para o 
lado biológico ou para um seg-
mento político, mas a realidade 
brasileira é a de mulheres que 
sofrem violência todos os dias. 

“Basta visitar uma vara criminal 
e saber que isso é verdade. To-
das as campanhas que se fize-
rem a respeito desse assunto 
são muito bem-vindas e nós 
estamos justamente no Agosto 
Lilás, que lembra essa questão. 
Todas as iniciativas são de ex-
trema importância”, ressaltou.

Quintin contou que na épo-
ca em que preferiu a decisão 
citando cordel, recebeu muitas 
críticas de homens que o ques-

tionavam sobre a não existên-
cia de leis que os protejam em 
situações de violência domés-
tica. Segundo ele, é necessário 
lembrar que o homem tem 
proteção na legislação comum, 
do Código Penal e de outras leis 
que já existem. “Mas por conta 
dessa desigualdade fática que 
enfrentamos diariamente de 
mulheres vítimas todos os dias, 
temos uma lei específica e pro-
tetiva desse segmento social.

A Organização das Na-
ções Unidas (ONU) 
prevê o fim da pan-

demia da aids até 2030. A 
informação é do relatório “O 
caminho que põe fim à aids”, 
estudo global do Programa 
Conjunto das Nações Unidas 
sobre HIV/Aids (Unaids). Além 
do indicador otimista, o do-
cumento sugere ações contra 
as ameaças à saúde pública.

Especialistas entendem o 
relatório como otimista. A aids 
atualmente é uma epidemia e 
pandemia. O cenário é possível 
por causa do número de casos 
acima do esperado em um mes-
mo local e ao mesmo tempo ter 
transmissão comunitária em 
vários países de todo o mundo.

Ricardo Vasconcelos, médi-
co infectologista, aponta uma 
queda relevante no  número 
de novos casos e o avanço do 
método de tratamento. “Hoje 
existem as profilaxias pré-ex-
posição, aqueles métodos de 
prevenção em que uma pes-

soa negativa para HIV toma 
medicamentos antirretrovirais 
com o objetivo de reduzir os 
riscos de se infectar com esse 
vírus”, destaca.

Para Eliseu Alves Wald-
man, professor do Departa-
mento de Epidemiologia da 
Faculdade de Saúde Pública 
da USP, o relatório se baseia 

em dados objetivos, como a 
melhora na cobertura do tra-
tamento com antirretrovirais. 

SAÚDE PÚBLICA
O relatório também su-

gere estratégias de combate 
a doenças que são ameaças 
à saúde pública. No caso da 
aids, por exemplo, o docu-

mento pontua que a doença 
“parecia imparável” há duas 
décadas. Aproximadamente 
2,5 milhões de pessoas con-
traiam o HIV por ano, com 
2 milhões mortes por causa 
da AIDS anualmente.

“Dados do UNAIDS mos-
tram que atualmente, dos 39 
milhões [33,1 milhões a 45,7 

milhões] de pessoas vivendo 
com HIV em todo o mundo, 
29,8 milhões estão receben-
do tratamento que salva vi-
das. . Se esse aumento anual 
for mantido, a meta global 
de 35 milhões de pessoas em 
tratamento para o HIV até 
2025 poderá ser alcançada”, 
destaca o relatório.

O documento ainda pon-
tua que as respostas de com-
bate a AIDS são construídas 
em conjunto pelos países e 
comunidades. Assim, com o 
possível fim do status de epi-
demia e pandemia irá iniciar-
-se o período endêmico da 
doença. Desta forma, serão 
registrados casos regular-
mente, porém, com variação 
de contexto e localização. 

No caso do Brasil, o médico 
infectologista Ricardo Vascon-
celos, destaca o controle do ví-
rus pelo setor da saúde desde 
a década de 1980. “O País tem 
acesso a tratamentos do HIV 
de última geração com menos 
efeitos colaterais e com me-
nos comprimidos”, disse.

OTIMISMO
Os avanços dos métodos de 

tratamento e controle do vírus 
geram as boas expectativas 
de rebaixar o atual status da 
AIDS. No entanto, os especia-
listas pontuam uma atenção a 
esse otimismo: a desigualdade 
social na distribuição dos trata-
mentos e profilaxias.

“A desigualdade de aces-
so à saúde é o principal 
combustível para que uma 
epidemia continue ainda ati-
va com novos casos todos os 
anos”, afirma Vasconcelos.

Waldman, por sua vez, 
destaca medidas importantes 
para chegarmos a 2030 com a 
previsão cumprida. Então, for-
talecer o SUS e educar adoles-
centes, jovens e adultos sobre 
a prevenção da doença.

Além disso, o professor 
da USP citou a influência dos 
descrédito na ciência nas 
políticas de saúde pública, a 
barreira do estigma às pesso-
as portadoras do vírus e, ain-
da, o investimento financeiro 
para enfrentar a Aids.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
auF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408

GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
GOL 02/02 g3 cinza 
1.0 power c/ dh só R$ 
12.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:82 20-6898
-------------------------------
PARATI 99/00 gl 1.6 ap 
c/ dh + rodas + pneus 
:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
AMAROK 13/13 prata 
2.0 diesel 4x4 manual 
completa só R$64.000,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
POLO 08/09 preto 1.6 se-
dan completo conservado 
R$26.900,00
-------------------------------
GOL 13/14 g6 branco 
1.0 track completíssimo 
único dono R$33.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
GOL 12/13 g4 prata 
1.0 c/ ar seminovo só 
R$21.900,00 F:32 13-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de es-
tar e jantar com saca ser-
viço. 2 vagas de garagem 
subsolo. Armários plane-
jados. Tel.: 4007-2717 / 
98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. Pri-
meira locação. Próximo ao 
colégio WR. Valor do alu-
guel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 
suiserviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de es-
tar e jantar com sacada, 
gem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA-------------------------------

APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
SETOR CASTRO, casa 
de 3/4 ,1 suite, copa,c
oz inha,sa la,varanda,b
arracão com 2/4, sala 
liada,portão eletrô nico,e 
cerca elétrica. tratar (62) 
8130-4240/9490-2310 
Whatsapp 8487-3063 Cre 
ci 22415
-------------------------------
JD. ITAIPU 2/4, sala, 
cozinha americana, 1 ba-
nheiro social, laje, blin-
déx, telhado com aço. 
Apartamento no terreo 
com quintal gramado, 
não tem taxa de condo-
mínio, vaga na garagem 
132mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
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O Grupo de Trabalho 
de Combate ao Ra-
cismo no Esporte, 

parceria entre integrantes 
dos ministérios do Espor-
te, da Igualdade Racial e da 
Justiça e Segurança Pública 
divulgou na última quinta-
-feira, 3, o primeiro relatório 
com ações voltadas para en-
tidades esportivas, atletas, 
torcidas e sistema judiciário.

Trata-se de um docu-
mento com o plano de ação 
do governo para o enfrenta-
mento do racismo e a pro-
moção da igualdade racial 
no esporte, que traz pontos 
relevantes como um acordo 
de cooperação técnica que 
será firmado com a Confe-
deração Brasileira de Fute-
bol (CBF) para a construção 
do Projeto Estádio Seguro, 
que prevê o monitoramento 
dos estádios brasileiros.

De acordo com Marival-
do Pereira, o secretário de 
Acesso à Justiça, do Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública,  a ideia é a implan-
tação de uma ferramenta 
nos estádios que permita às 
autoridades públicas identi-
ficar quem comete atos ra-
cistas durante as partidas de 

futebol. “O que se busca não 
é a punição, mas sim inibir a 
prática do ato”, afirmou.

A expectativa é concluir 
este acordo até o final de 
agosto, começando pelos 
estádios de futebol, que é 
onde se tem uma maior inci-
dência da prática de crimes 
como esses, segundo o se-
cretário. Uma prova de con-
ceito já foi feita no estádio 
do Maracanã e a ferramenta 
foi testada com sucesso.

Outra ação prevista para 

sair ainda no segundo se-
mestre é a criação de um 
selo e um prêmio para en-
tidades esportivas antirra-
cistas, medida que feita em 
parceria com o Pacto pelo 
Esporte, acordo privado e 
voluntário entre empresas 
patrocinadoras das ativida-
des esportivas brasileiras. 

No relatório, o grupo 
técnico recomenda ainda a 
implantação de espaços de 
manifestação para atletas, 
atendimento psicológico aos 

desportistas negros, organi-
zação de debates e publica-
ção de cartilhas direcionadas 
aos torcedores, e a criação 
da Autoridade Nacional para 
Prevenção e Combate à Vio-
lência e à Discriminação no 
Esporte ou órgão similar, 
além da adoção de dispositi-
vos antirracistas no esporte 
amador, de lazer e escolar. 
Segundo Ana Moser, os tra-
balhos do grupo devem ser 
prorrogados por 45 dias. 

“Quando a gente fala de 

[combate ao] racismo no es-
porte, a gente fala de como 
criar condições para as crian-
ças que não têm acesso a se 
manterem nesses espaços”, 
disse a ministra da Igualdade 
Racial, Anielle Franco, que 
também ressaltou as ações 
no âmbito do Programa de 
Combate ao Racismo no 
Esporte, que irão perpassar 
pela realidade de crianças, 
jovens, atletas e técnicos que 
lidam diariamente com pre-
conceito e discriminação. 

O Vila Nova enfim vol-
tou a vencer no Brasileirão 
Série B. Nesta segunda-
-feira (7), na estreia do téc-
nico Marquinhos Santos, 
o Tigrão foi até o Alfredo 
Jaconi, em Caxias do Sul, 
e venceu pelo placar 2 a 
0. Na partida, o colorado 
aproveitou a bola aérea e 
com gols de Igor Henrique 
e Danilo Boza, contra, os 
goianos voltaram a vencer 
após 5 jogos de jejum.

Além de encerrar a sequ-
ência negativa, o Vila Nova 
também voltou ao G4 da 
Série B. Com 38 pontos, o Ti-
grão assumiu a 4ª colocação. 
Já o Juventude caiu para a 7ª 
posição, com 36 pontos. Na 
próxima rodada, o colorado 
irá receber o Avaí, sábado 
(12), no OBA, e os gaúchos 
enfrentam o Guarani, do-
mingo (13), em Campinas.

A PARTIDA
O jogo entre Juventude e 

Vila Nova, que marcou a es-
treia do técnico Marquinhos 
Santos no Tigrão, teve um 
atraso, já que o estádio Al-
fredo Jaconi foi tomado por 
uma neblina antes no início 

da partida. Após cerca de 30 
minutos, o jogo iniciou e em 
casa e em melhor fase, os 
gaúchos dominaram a parti-
da e as melhores chances. Em 
boa triangulação, Fábio Go-
mes chegou na cara do gol, 
mas finalizou para fora. Ma-

theus Vargas também levou 
perigo e acertou o travessão.

O Juventude seguiu me-
lhor, porém parou em uma 
noite inspirada de Dênis 
Júnior. Em bola parada, Zé 
Marcos recebeu dentro da 
pequena área, mas nova-

mente Dênis Júnior salvou. 
O arqueiro também salvou 
finalização de Jean Irmer. O 
Vila Nova entrou com o time 
novamente com 4 atacan-
tes, mas pouco produziu. A 
melhor chance foi com Neto 
Pessoa, que foi lançado e saiu 
na cara do gol, mas quando 
foi tentar cortar o marcador 
acabou desarmado.

O Tigrão mostrou sua for-
ça na bola parada. Após co-
brança de falta, Rafael Dona-
to ganhou na segunda trave 
e Igor Henrique cabeceia no 
canto esquerdo para abrir o 
marcador. Aos 16 minutos 
novamente na bola parada, 
o Vila Nova ampliou. Em co-
brança de escanteio fecha-
do, Danilo Boza tentou tirar 
e mandou contra o próprio 
patrimônio. Na sequência, 
o Juventude perdeu a força 
ofensiva e de criação, já o 
Tigrão enfim voltou a vencer 
no Brasileirão Série B.

Reprodução

A janela de transferên-
cias do Paris Saint-Germain 
ganhou novos ingredientes 
nesta semana, e bem quen-
tes. Com Mbappé afastado 
da equipe por não renovar 
seu vínculo ou assinar com 
outro clube ainda neste ano, 
a novela Neymar volta à tona. 
Neste domingo, após a pré-
-temporada da equipe na 
Ásia, o atacante teria informa-
do seu estafe e o clube pari-
siense do seu desejo de dei-
xar a França ainda neste mês.

A informação é do jornal 
francês L’Équipe. De acordo 
com a publicação, Neymar 
decidiu permanecer no PSG, 
onde tem contrato até junho 
de 2027, nos últimos anos, 
apesar de seu estafe desejar 
um retorno do atacante à 
Espanha ou uma investida a 
outros mercados da Europa. 
Ele tem 31 anos. A situação 
se modificou nessa janela, 
após a saída de Messi e as 
controvérsias com Mbappé. 

O Barcelona é o principal 
destino de Neymar. Pelo me-
nos é o que ele quer. Recen-
temente, o clube espanhol 
negociou o atacante francês 
Ousmane Dembelé com 
ao PSG; a saída do jogador 
possibilita que a equipe es-
panhola tenha a verba ne-
cessária para recontratar o 
brasileiro ainda em agosto. 

Neymar comunicou sua 
vontade ao presidente Nas-
ser Al-Khelaifi no último do-
mingo. Junto ao mandatário 
do clube, informou seu dese-
jo de deixar a França. O ata-
cante esteve fora de ação nos 
últimos cinco meses por cau-
sa de lesão no tornozelo. 
Além disso, a mudança de 
comando da equipe, com a 
chegada do treinador Luis 
Enrique, faz com que Ney-
mar tenha que se adaptar a 
um novo estilo de jogo.

Nas últimas temporadas, 
ele foi alvo de protestos de 
torcedores do PSG. Isso 
também pesa em sua deci-
são. Em diversos momen-
tos, como ele conta no 
documentário “Neymar: O 
Caos Perfeito”, da Netflix, 
esteve próximo de retor-
nar ao Barcelona, principal-
mente no início da tempo-
rada 2019/2020. 

Governo divulga propostas para Governo divulga propostas para 
combater o racismo no esportecombater o racismo no esporte

Vila Nova derrota Juventude em confronto direto, encerra jejumVila Nova derrota Juventude em confronto direto, encerra jejum

Neymar Neymar 
quer deixar quer deixar 
o PSG ainda o PSG ainda 
nesta janela nesta janela 
de transfe-de transfe-
rências, in-rências, in-
forma jornal forma jornal 
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O Reino Unido iniciou 
nesta segunda-feira, 
7, a transferência de 

imigrantes que aguardam os 
resultados de pedidos de asilo 
para a grande barbaça Bibby 
Stockholm, localizada em Por-
tland, na costa sul da Inglaterra. 
A ideia liderada pelo primeiro-
-ministro britânico, Rishi Su-
nak, procura reduzir os custos 
com a moradia dos refugiados 
em hotéis, que chegam a 6 mi-
lhões de libras diárias (cerca de 
37,5 milhões de reais), e deses-
timular a entrada ilegal.

“Estamos interrompendo 
o uso de hotéis para abrigar 
migrantes ilegais às custas dos 
contribuintes”, comunicou o 
escritório do premiê nas redes 
sociais.  “Em vez disso, estamos 
oferecendo locais alternativos 
que são mais gerenciáveis   para 
as comunidades, atendendo 
às necessidades essenciais dos 
acomodados e minimizando o 
impacto nos serviços locais”.

Grupos de direitos huma-
nos,  como a ONG de defesa 
de migrantes Care4Calais e a 
Anistia Internacional, dizem 
que o projeto é “desumano” 
e equivalente a uma prisão 

flutuante.
Com três andares, a barca-

ça sem motor pode abrigar 
aproximadamente 500 pesso-
as em 200 quartos, enquanto 
aguardam o trâmite do asilo. 
Além de oferecer moradia 
na embarcação, o governo 
de Sunak, conhecido pelo 
conservadorismo na pau-
ta imigratória, busca enviar 
parte dos imigrantes para a 

Ruanda, na África Oriental. O 
plano, no entanto, foi barrado 
pelo Tribunal de Apelação, 
em junho, quando foi consi-
derado ilegal por três juízes, e 
aguarda as considerações da 
Suprema Corte britânica.

Ao relatar que ao menos 15 
migrantes já haviam sido trans-
feridos para Portland, a diretora 
de acomodação de asilo do Mi-
nistério do Interior, Cheryl Avery, 

informou que uma nova leva de 
refugiados será enviada para o 
local nas próximas semanas. Ela 
disse, ainda, que a decisão en-
frentou “alguns desafios legais 
menores”, mas que a pasta está 
analisando como será realizada 
a administração da barcaça cin-
za “daqui para frente”.

Após a travessia do Canal 
Mancha, vindos da França, 
cerca de 50 mil requerentes 

de asilo aguardam seus re-
sultados em hotéis no Reino 
Unido. Em entrevista à emis-
sora britânica SkyNews, a mi-
nistra do Interior, Sarah Di-
nes, explicou que a mudança 
nas acomodações tem como 
finalidade demonstrar que a 
Grã-Bretanha fornecerá “aco-
modações adequadas, mas não 
luxuosas”. Os imigrantes devem 
permanecer em Bibby Sto-

ckholm entre seis a nove meses.
A medida desagradou tan-

to grupos pró-imigração, que 
defenderam que a moradia 
destinada a pessoas vindas 
do Iraque, Irã, Síria, Afeganis-
tão ou Albânia é insensível, 
quanto a comunidade local, 
que levantou preocupações 
para possíveis manifestações 
na região nos próximos dias. 
Para amenizar futuros confli-
tos, autoridades britânicas in-
formaram que estão investi-
gando o envio de cartas para 
empresários e moradores 
locais com ameaças de pro-
testos caso apoiem a decisão.

“O bem-estar dos requeren-
tes de asilo sob nossos cuida-
dos é de extrema importância”, 
disse um porta-voz do Ministé-
rio do Interior. “[Nós] continua-
mos a trabalhar em estreita co-
laboração com a polícia local e 
nossos parceiros no local para 
garantir a segurança de todos 
os indivíduos alojados no local 
e da comunidade em geral”.

Enquanto quase 46 mil re-
querentes aportaram no terri-
tório britânico em seus peque-
nos barcos no ano passado, o 
número alcançou a marca de 
15 mil pessoas neste ano.

Reprodução

Primeiros imigrantes ilegais embarcam Primeiros imigrantes ilegais embarcam 
em “barco prisão” no Reino Unidoem “barco prisão” no Reino Unido
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O magnata americano 
Elon Musk disse no domingo, 
6, que a luta contra o dono da 
Meta, Mark Zuckerberg, deve 
ser transmitida ao vivo em 
sua própria rede social, a X, 
antes conhecida como Twit-
ter. Ele informou, no entan-
to, que a data para o evento 
está “ainda em fluxo”, apesar 
de já ter local marcado: Las 
Vegas, onde as principais 
lutas de boxe e MMA (artes 
marciais mistas) são feitas.

“Vou fazer uma ressonân-
cia magnética do pescoço e 
da parte superior das costas 
amanhã. Pode exigir cirurgia 
antes que a luta aconteça. 

Saberemos esta semana”, 
disse Musk, que também é 
diretor-executivo da Tesla. “A 
luta Zuck x Musk será trans-
mitida ao vivo no X. Todos os 
lucros serão destinados à ca-
ridade para veteranos”.

A provocação entre os 
donos das principais redes 
sociais do mundo teve iní-
cio em junho, quando Musk 
desafiou Zuckerberg para 
um conflito corpo a corpo. 
Na ocasião, o proprietário 
do Instagram, Facebook e 
WhatsApp questionou qual 
seria o local do encontro, 
sendo respondido por Musk 
apenas com “Vegas Octa-
gon” (Octógono de Vegas, 
em português).

Mãos ao alto: você 
está prestes a se 
render a boas risa-

das! A Netflix acaba de anun-
ciar que “B.O.”, sua primeira 
série protagonizada por 
Leandro Hassum, chegará ao 
serviço em 6 de setembro de 
2023. Leve, engraçada e com 
um elenco dedicado a fazer rir, 
esta workplace comedy brasi-
leiríssima traz a rotina agitada 
e um tanto peculiar de uma 
delegacia de polícia no bairro 
da Tijuca, no Rio de Janeiro, 
onde um novo, e atrapalhado, 
chefe acaba de chegar.

Após capturar por aciden-
te um bandido foragido liga-
do à máfia dos caça-níqueis, 
Suzano (Leandro Hassum), 
nascido e criado na fictícia 
Campo Manso, no interior 
fluminense, é transferido 
para o olho do furacão na ca-
pital carioca. As confusões do 
novo delegado colocam a 8ª 
DP do Rio de Janeiro abaixo.

Nenhum de seus colegas, 
sempre prontos para a ação, 
acredita que ele vai durar 
muito tempo ali, mas seus 
métodos nada convencionais 
aliados ao seu bom coração 

podem ser justamente a arma 
secreta que esse grupo preci-
sa para neutralizar o crime.

“B.O.” é produzida pela Ca-
misa Listrada e foi criada por 
Carol Garcia, César Amorim, Fa-
bíola Alves e Victor Rodrigues. 
A direção-geral é de Pedro 
Amorim, com o próprio Has-
sum e Carol Minêm também 
assinando como diretores.

A redação final é de Ca-

rol Garcia, que escreveu os 
roteiros com César Amorim, 
Edu Araujo, Fabíola Alves, Gui 
Cintra, Pedro Emanuel, Pedro 
Perazzo e Victor Rodrigues, 
além da colaboração de Gau-
tier Lee e Diógenes Gomes.

A ideia original é de Lean-
dro Hassum, Fabíola Alves, 
Gui Cintra e Nigel Goodman. 
Além de Hassum, completam 
o núcleo principal da delega-

cia Luciana Paes, Taumaturgo 
Ferreira, Jefferson Schroeder, 
Babu Carreira, Digão Ribeiro, 
Cauê Campos e Josie Antello.

O elenco conta ainda com 
Aline Borges, Bruno Cabrerizo, 
Pedro Wagner, Tenca, Louise 
Cardoso, Elisa Pinheiro, Leandro 
Ramos, Júlia Guerra, Cleber Sal-
gado, George Sauma, Raphael 
Ghanem, Valentina Melleu, Fá-
bio de Luca, entre outros.

“B.O.”: a nova comédia que “B.O.”: a nova comédia que 
promete arrancar gargalhadaspromete arrancar gargalhadas

Sem data marcada, Musk Sem data marcada, Musk 
diz que luta com Zucker-diz que luta com Zucker-
berg será transmitida no Xberg será transmitida no X
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